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Abstract (en)
The pressure storage device has tubular basic body (2) with a wall (3) bounding a storage chamber (4) inside the body for the medium to be stored
and at least one bore (5) through the wall for carrying away the medium. At least one curved bulge (6) into the storage chamber on the inside of the
wall is arranged so that the bore opens into the storage chamber in the bulge. AN Independent claim is also included for the following: (a) a large
diesel engine with a common rail system for fuel injection and an inventive pressure storage device

Abstract (de)
Es wird ein Druckspeicher für ein Commmon Rail System einer Brennkraftmaschine vorgeschlagen mit einem rohrförmigen Grundkörper (2) mit
einer Wandung (3), die einen im Innern des Grundkörpers (2) vorgesehenen Speicherraum (4) für das zu speichernde Medium begrenzt, sowie mit
mindestens einer Bohrung (5) zum Abführen des Mediums, die sich durch die Wandung (3) erstreckt. An der Innenseite (31) der Wandung (3) ist
mindestens eine in den Speicherraum (4) hineinreichende, gekrümmte Wölbung (6) vorgesehen, die derart angeordnet ist, dass die Bohrung (5)
innerhalb der gekrümmten Wölbung (6) in den Speicherraum (4) einmündet. <IMAGE>
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